

# Castiga Fitch deuda de OHL y la pone en revisión negativa

## INDAGATORIAS

► El director jurídico fue aislado de todos los procesos judiciales correspondientes ► La acción en la BMV se depreció 30% en mayo

[ADRIÁN ARIAS]

La agencia calificadora Fitch Ratings puso en revisión negativa la calificación de deuda de OHL para dos de sus subsidiarias que operan el Circuito Exterior Mexiquense y la autopista Amozoc-Perote, como resultado de la caída de sus acciones derivado de las investigaciones que enfrenta por presuntos casos de corrupción.

"Las acciones de calificación reflejan la investigación que se está llevando a cabo sobre presuntas actividades ilegales que involucran operaciones de OHL México y sus concesiones", dijo Fitch en un comunicado. La revisión negativa está relacionada con la calificación de deuda de sus filiales Concesionaria Mexiquense (Conmex) y Grupo Autopistas Nacionales (Gana), encargadas del proyecto del Circuito Exterior Mexiquense y de la autopista Amozoc-Perote, respectivamente.

Cuando una calificadora pone en revisión negativa a una empresa, ello significa que su calificación crediticia pudiera bajar en el futuro próximo, lo cual reduce el atractivo de la compañía para conseguir créditos o colocar bonos en los mercados financieros.

Fitch señaló que en caso de que las autoridades confirmen las supuestas actividades ilícitas de la empresa, la calidad crediticia de deuda de sus filiales podría verse impactada y la magnitud

### CRECE LA TENSION

- La revisión negativa está relacionada con la calificación de deuda de sus filiales Concesionaria Mexiquense (Conmex) y Grupo Autopistas Nacionales (Gana), encargadas del proyecto del Circuito Exterior Mexiquense y de la autopista Amozoc-Perote
- La calificadora dijo que podría recortar la calificación de OHL si se ve obligada a inyectar capital o si hay un impacto negativo a la reputación del grupo
- Las acciones de OHL repuntaron ayer 3.66 por ciento, para alcanzar un precio de 21.54 pesos por acción
- En caso de que llegase a descubrirse algún incumplimiento ético por parte de algún empleado, éste sería cesado de inmediato

de la afectación estará relacionada con el alcance de las medidas que pudieran tomar las autoridades. La calificadora dijo que podría recortar la calificación de OHL si se ve obligada a inyectar capital o si hay un impacto negativo a la reputación del grupo.

Desde inicios de mayo se filtró en YouTube una serie de audios en donde directivos de OHL hablan presuntamente de un fraude que planean llevar a cabo con las obras del Viaducto Bicentenario que no se concretarían, pero que la empresa pretendía cobrar por ellas. También hablan



Juan Miguel Villa Mir, presidente de OHL.

de sobornar a magistrados para obtener resoluciones a su favor en diversos litigios.

La filtración generó una reacción negativa en los inversionistas de la empresa, quienes castigaron sus acciones provocando una caída acumulada de más de 30 por ciento en lo que va del mes, y que representó pérdidas de más de 16 mil millones de pesos en el valor de capitalización de OHL.

Desde el pasado 13 de mayo, Moody's, otra calificadora internacional de deuda, también puso en revisión negativa a OHL y se-

ñaló que tomará largo tiempo determinar si la compañía es responsable por cualquier posible mala práctica: "Creemos que este flujo de noticias negativas es dañino para la reputación de la compañía en México y posiblemente haga más desafiantes sus negocios en el país", destacó.

**OHL TOMA MEDIDAS.** A su vez, el Consejo de Administración de OHL México tomó medidas ante los casos de presunta corrupción en que se han visto envueltos sus directivos e inició una investigación a cargo de una firma de abogados externos "de prestigio" para deslindar responsabilidades.

Además, decidió no separar de su cargo a su director Jurídico, pero sí aislarlo de todos los procesos judiciales correspondientes, de acuerdo con información enviada a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El Consejo también decidió ratificar las funciones ejecutivas que corresponden al director general, quien informó que no ha estado involucrado con ningún pago realizado de manera irregular.

A su vez, la empresa inició las acciones de investigación y las actuaciones judiciales contra "los autores de la campaña de desprestigio con la que se ataca tanto a la compañía como a sus inversionistas", señaló la empresa. Las acciones de OHL repuntaron ayer 3.66 por ciento, para alcanzar un precio de 21.54 pesos por acción.